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西大官实〔2021〕14 号 签发人：宋奎瑞

小学自费生收费定价座谈会会议纪要

为加强学校收费决策的科学性、民主性，规范学校价格决策行为，

切实保障学生、家长及社会公众的知情权，表达权、参与权、监督权，

根据云南省发展和改革委员会、云南省教育厅、云南省人力资源和社

会保障厅发布的《关于我省民办学校收费实行自主定价有关问题的通

知》（云发改物价【2021】210 号）等相关规定，昆明市官渡区西南

大学官渡实验学校于 2021 年 4 月 8 日 14:30 举行“昆明市官渡区西

南大学官渡实验学校 2021 年小学自费生收费定价”座谈会，直接听

取社会各界的意见和建议。现将座谈会有关事项纪要如下：

一、会议事由

对“昆明市官渡区西南大学官渡实验学校 2021 年小学自费生收

费定价”方案是否适当，听取社会各方面的意见和建议。

二、座谈会举行的时间、地点

时间：2021 年 4月 8日（星期四）下午 14:30-16:30；

地点：昆明市官渡区西南大学官渡实验学校仁爱楼六楼会议室。

三、会议参加人、记录人等基本情况

（一）会议参加人
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1、政府代表

官渡区发改局 付娟主任 管华

官渡区教体局 叶建文科长

2.社会代表：

人大代表 官渡区矣六街道五腊社区 张明辉书记

社区代表 官渡区矣六街道五腊社区 杨静主任

专家学者代表 云南师范大学教授 陈丹

新闻媒体代表 昆明日报 陈力

3.学生家长代表：

有意愿就读小学一年级家长代表 徐坤（男）

小学一年级家长代表 何方林（男）

小学二年级家长代表 钟丽娟（女）

初一年级家长代表 李玉娜（女）

初二年级家长代表 徐微锋（男）

高一年级家长代表 李辉映（女）

高二年级家长代表 张凝丽（女）

4.友邻学校代表：

官渡区子君中心校校长 唐晓珊

官渡区小板桥小学校长 李宝坤

官渡区六甲一小校长 马举琼

昆明市第十二中学校长 张昌平

上海师范大学附属官渡实验学校校长 陈奇

5.校方代表：

西南大学官渡实验学校党支部书记、校长 宋奎瑞
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西南大学官渡实验学校副校长 邓伦玉

西南大学官渡实验学校副校长 肖远刚

西南大学官渡实验学校校长助理 平博

（二）会议主持人

肖远刚

（三）会议记录人

杨婷婷

四、会议内容

（一）主持人介绍到会的领导、嘉宾

（二）主持人介绍 2021 年小学生收费定价说明

（三）收费方案：15650 元/年/生，包含国家生均公用经费。

（四）主持人介绍了学校教学服务内容、学校概况，以及收费的

合理性。

（五）参会人员对 2021 年小学收费定价的发言

1.云南大学陈丹教授发言：云南大学官渡实验学校作为三民工程

引进学校，目前所取得的成绩是显著的，在公费学位不变的情况下，

发挥优质教育资源的优势，通过招收自费生满足广大家长的需求，且

定价标准在优势民办教育资源的收费中，是中等偏下的，我个人是同

意这个收费标准的。

2.昆十二中张昌平校长发言：西南大学官渡实验学校目前的成绩

得到社会的认可，目前的公费生无法满足周边家长就近入学的需要，

在公费学位不变的情况下增加自费生学位是必要的。从收费标准来

看，是从学校实际情况考虑的。我个人是同意西南大学官渡实验学校

小学自费生学位的学费定价。
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3.上海师范大学官渡实验学校陈奇校长发言：民办学校本身就是

公办学校的补充，民办学校在招生上应该具有自主招生权利，在之前

与区政府签订的合作协议中公费学位数量不变的基础上，根据实际情

况作出调整，民办学校中人员成本支出占比 60%-70%，故该收费定价

是合理的。

4.小板桥学校李宝坤校长发言：多种渠道满足家长对优质资源的

渴求，从目前的定价来看，师资支出占大头，收费不算太高、比较合

理。

5.子君中心学校唐晓珊校长发言：新螺蛳湾片区的小学入学压力

大，增加自费生学位是有利于缓解的入学的压力，周边民办学校的收

费多在 6 至 8 万，学校收费不算高，是实际，合理的。

6.官渡区六甲一小马举琼校长发言：

周边的民办学校、优质资源学校收费多在 1.8-2.0 万，西南大学

官渡实验学校的收费是合理的、实在的，特别是教师待遇是费用大头，

要创办有特色的学校也以须待遇留人。个人觉得学校的收费是合理

的，同意学校收费定价。

7.五腊社区代表杨静主任发言：赞同学校的收费定价。

8.人大代表张明辉书记发言：自费生的学费是合理的，我是赞同

的。但一定要保持公费生学位不变，作为社区人大代表，学校有需要

多多反映，要相互配合。

9.昆明日报记者陈力发言：提问：公费生与自费生如何办理就读

手续？宋奎瑞校长作答：无论公费生、自费生都是按照正规入学手续

办理，都需要满足入学条件，公费生是由教体局划拨，如果超出，需

要摇号。
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提问：编班的问题，是混编还是单独编。

答：考虑到管理的方便性，可能考虑单独编班。

提问：学校的小学计划招收教学班 36个，如果增加自费学位，

教室容量是否够？

答：足够。

10.高二学生家法代表张凝丽发言：支持学校的自费生收费定价

方案，目前的定价来看是比较合理的。

11.高一学生家长代表李辉映发言：孩子入学以来，改变很大，

关于目前自费生的比例是否可以再多一点，个人觉得比较合理，可以

接受。

12.初二学生代表徐微锋发言：相信西南大学，也相信由南大学

基础教育集集团，关于小学收费，合理合法、优质资源的收费是合理

的，同时建议一定要师资优化，可以适当提升学校教师的待遇。

13.初一学生家长代表李玉娜发言，有两个孩子都在西大官实就

读，对学校是很认可的，对收费价格没有意见。

14.小二年级学生家长钟丽娟发言：目前享受的公费学位，但享

受的是民办教育的资源，周边的学生家长也希望能来西大官实就读。

15.小一年级学生家长何方林发言：慕名而来得偿所愿。同时非

常认可学校和班级的管理，目前的定价是非常合理的，特别是师资待

遇是需要优化提升的。老师待遇提升保证更好的教育质量，对于目前

的自费学位可能不足，后面还需要更多的自费学位，但是自费、公费

班的师资一定要一样，不能有区分。

16.有意愿的就读小学一年级家长代表徐坤发言：自费学位应该
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在前几年就开办，个人同意。

（六）西南大学官渡实验学校党支部书记、校长宋奎瑞总结陈述。

（七）表决。（除发改委两位导，甚余参会人员地表决，

同意 25人，反对 0 人，弃权 0人．

（八）官渡区发改局领导发言：本次座谈会程序是规范的、有效

的；学校的自主定价受制于周边的经济水平和消费能力，以及周边教

育的情况；个人觉得目前定价是合理的，在周边不是最高，也不是最

低。

昆明市官渡区西南大学官渡实验学校

二〇二一年四月八日
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昆明市官渡区西南大学官渡实验学校

关于小学教育收费定价网站公示结果说明

依据云发改【2021】210 号、云发改物价【2016】1077 号文件精

神，我校于 2021 年 4月 7 日在官网上公示了关于小学自费学费拟收

费定价方案及相关材料，在 2021 年 4 月 7日至 2021 年 4 月 13 日公

示期间未收到反馈意见。

特此说明！

昆明市官渡区西南大学官渡实验学校

2021 年 4 月 13 日


